

前略

今年度初めに、岡山県備中県民局の事業報告書を送らせていただき、その後、全国の学童保育関係者に作業療法士さんとのコラボレーションのすばらしさを伝え、WAM（福祉医療機構）の助成金を活用して、各地で作業療法士学童保育連携に関する活動をしています。予想以上に関心は高く、過半数の都道府県で何らかの取り組みができそうな勢いです。各地の作業療法士会の皆様に感謝申し上げます。

手元に集まりました催しのチラシをお送りいたします。今後も意欲的に続けてきたいと考えておりますので、お近くの催しにご参加いただければ幸いです。

ぎりぎりのご案内のものもありますが、締め切りが過ぎても、参加受け付けますので、ご検討くださいませ。また、岡山発の「学童保育と作業療法士の連携」を本にまとめました。ご活用ください。

作業療法士のみなさんのお力をお借りして、学童保育で過ごす子どもたちの豊かな放課後が作り出していきたいと思っております。引き続き、よろしく願いいたします。

草々

岡山県学童保育連絡協議会  
会長 糸山智栄

2001年12月10日第三種郵便物認可 2017年12月1日発行 第508号（毎月一回一日発行）

全国学童保育連絡協議会

# 特集 一人ひとりを大切に——子育てを支える学童保育

【ずいそご】 「川原」から「深海」へ  
——私が深海生物を研究することになった理由 藤原義弘

わが家のお正月料理といえば、これ!!

【講座】学童保育を求めつくってきた人々 学童保育の歴史から学ぶ  
東京の学童保育づくり運動  
——保育園が支えた、保護者の運動から学童保育連絡協議会へ



# 日本の学童保育

12  
2017 December